

## COMPETICIONES

# Las federaciones españolas pasan por las urnas para armar el deporte tras el Covid

Las federaciones deportivas españolas pasan por las urnas en el año del Covid-19, pero con pocos cambios. De entre las principales entidades, tan solo la Federación Española de Pádel (FEP) ha renovado a su máximo mandatario: Ramón Morcillo Valle, expresidente de la Federación Extremeña de Pádel (Fexp), sustituyó a Alfredo Garbisu, quien estuvo al frente de la institución durante los cuatro años anteriores.

Adrià Fernández  
25 dic 2020 - 04:54



*Como cada año, Palco23 realiza en las últimas semanas de diciembre un repaso a los últimos doce meses en el negocio del deporte, marcados por el impacto de la pandemia del Covid-19. Análisis macroeconómico de España y el mundo, recorrido por los fenómenos sociales que ha provocado el coronavirus y reportajes sobre el impacto en los principales clubes, competiciones y federaciones del sector forman el Especial 2020: el negocio del deporte en el año del Covid-19.*

### **Especial 2020: El negocio del deporte en el año del Covid-19**

Los máximos mandatarios del deporte español pasaron por las urnas a lo largo de 2020. Durante el ejercicio del Covid-19, las principales federaciones deportivas del país renovaron sus órganos de gobierno en elecciones marcadas por el impacto económico

de la pandemia, que es para el conjunto de las entidades el principal reto al que deben hacer frente en las nuevas legislaturas.

En las 17 federaciones más destacadas del sector deportivo, tan solo ha habido un cambio en la presidencia: la de pádel. Ramón Morcillo Valle, expresidente de la Federación Extremeña de Pádel (Fexp), fue elegido nuevo presidente de la Federación Española de Pádel (FEP) en septiembre, sustituyendo a Alfredo Garbisu, quien ha estado al frente de la institución durante los últimos cuatro ejercicios.

### *El negocio del deporte ante las nuevas reglas tras la pandemia*

El resto de los máximos mandatarios han renovado su cargo pasados los procesos electorales, a excepción de la Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada (Fedme), que lo hará al inicio de 2021, y de la Real Federación Española de Tenis (Rfet), que las celebrará el 13 de marzo de 2021. Al frente se encuentran Joan Garrigós y Miguel Díaz Román, respectivamente. Garrigós accedió a la presidencia en 1993 y Díaz Román, en 2016 tras ser presidente de la Federación de Tenis de Madrid (FTM) desde 2009.

El fútbol se mantiene como deporte rey en cuanto a licencias federativas en 2019 (1,1 millones en 2019 según el Anuario de Estadísticas Deportivas 2020 elaborado por el Ministerio de Cultura y Deporte) y un presupuesto para 2020 de 317 millones de euros. Tras acceder al cargo en mayo de 2018, Luis Rubiales fue reelegido como presidente de la Real Federación Española de Fútbol (Rfef) en septiembre de 2020 para el mandato de 2020-2024 sin la oposición de Iker Casillas, exportero del Real Madrid, que había anunciado su intención de presentarse pero que acabó descartando y dando vía libre a Rubiales. El presupuesto de la Rfef para 2021 es de 357 millones de euros.



El pasado septiembre, Jorge Garbajosa renovó como presidente de la Federación Española de Baloncesto (FEB). El exjugador ocupa el cargo desde 2016

Los ingresos de la entidad se ven aupados por los derechos televisivos y los patrocinios que la Rfef prevé ingresar debido a que se trata de un año con competición europea para la Selección Española, con la Eurocopa prevista para el 11 de junio de 2021. También engordan las arcas de la entidad los pactos de Viana, por los que LaLiga incrementó del 1% al 2% de los ingresos por televisión su aportación a la Rfef.

Su inmediato perseguidor, aunque a años luz en licencias federativas (con 385.635 en 2019), es el baloncesto. El presupuesto de la Federación Española de Baloncesto (FEB) para 2020 es de 17 millones de euros, lo que representa una caída del 9,5% respecto a la anterior.

En la Real Federación Española de Golf (Rfeg), Gonzaga Escauriaza fue reelegido en diciembre como presidente tras ser también el único candidato que optó a un cargo que ostenta desde 2008. El presupuesto para 2020 de la Rfeg era de récord: 10,22 millones de euros, aunque las previsiones en junio indicaban una caída de entre el 60% y el 75% para 2021 por la falta de visitantes a los campos.

## **El balonmano ha tenido un presupuesto de 10,4 millones de euros 2020, el atletismo, 8,5 millones y el judo, 2,7 millones**

En balonmano, Francisco Vidal Blázquez García fue el único candidato a presidir la Real

Federación Española de Balonmano (Rfebm), igual que Raúl Chapado en la Real Federación Española de Atletismo (Rfea). Por otra parte, Juan Carlos Barcos Nagore fue reelegido como presidente de la Real Federación Española de Judo (Rfej), cargo al que accedió en 2005. El balonmano ha contado con un presupuesto de 10,4 millones de euros 2020, mientras que el de atletismo fue de 8,5 millones y el del judo de 2,7 millones.

Las últimas urnas del año

La Real Federación Española de Voleibol (Rfevb), la Real Federación Española de Natación (Rfen) y la Federación Española de Patinaje (FEP) fueron las últimas en pasar por las urnas en 2020. Todas ellas ratificando a sus actuales presidentes.

El voleibol español reeligió a Agustín Martín Santos al frente, pese a la denuncia por presuntas irregularidades en el censo electoral de Maribel Zamora, presidenta de la Federación Catalana de Voleibol (Fcvb). Fernando Carpena Pérez seguirá presidiendo la Rfen, al haber sido el único candidato que se presentó y con el apoyo del 96% de la asamblea, cuyo presupuesto para 2020 fue de 6,9 millones de euros, igual que desde 2008. En cuanto al patinaje español, seguirá presidido por Carmelo Panigua, al ser el único candidato definitivo a la presidencia de la federación, con un presupuesto en el ejercicio 2020 de 2,3 millones de euros.

Kárate, ciclismo, gimnasia, rugby y automovilismo tampoco han sufrido cambios en la dirección de sus federaciones. Antonio Moreno Marqueño accedió en 2009 a la presidencia de la Real Federación Española de Karate (Rfek) y seguirá hasta 2024. La candidatura de José Luis López Cerrón fue la única que consiguió el número de avales necesarios para presidir la Real Federación Española de Ciclismo (Rfec) y afrontar su tercera legislatura, hasta 2024.

Alfonso Feijoo, que accedió al cargo en 2014, seguirá al frente de la Federación Española de Rugby (FER). Jesús Carballo Martínez mantendrá el cargo de presidente en la Real Federación Española de Gimnasia (Rfeg), al que accedió en 2009 tras su paso por la barra fija y Manuel Aviñó también renovó su cargo como presidente de la Real Federación Española de Automovilismo (Rfeda), puesto que asumió en 2012.